

Arbeit zur „Internationalen Ausgleichsunion“

Wer war dabei:

viele motivierte Leute. Kontaktadressenliste geht nicht über diese Liste.

Die wichtigsten Vereinbarungen

Was	erledigt wer	bis wann	Bemerkungen
Website – Start (Text z. SoAk drauf, Philipps Präsentation u. kl. Info.	Astrid, Jutta		mit Kay. Astrid u Jutta machen aber keine Dauer-Redaktion!
Film zur ICU	Malte, Matthias		Auch Astrid Schaffert (Büro) fragen!
Fragt Sohn wegen Mitarbeit (denn der ist bei Filmakademie	Michael Sch		
Hat Kontakte nach Lateinamerika	Kerstin		
Flyer – Leporello zum Thema (inhalt. Basis aus ICU-Text für Soak)	Ulrike, Wolfgang		Mit Jule Axmann im Büro absprechen.
Forum im Internet einrichten und Einladung sowie „Bedienungsanleitung“ rumschicken	Giuliana		
Pressearbeit... - wenn es los geht	Frauke		
Übersetzung von zentralen Texten ins Englische (Italienische)	Michael R. (Giuliana)		

Deshalb ist die Idee uns wichtig

Die „Ausgleichsunion“ soll:

- Handelsbilanzunterschiede abbauen
- eine alternative (virtuelle) Weltwährung verwalten
- stabile Wechselkurse garantieren (fix, aber mit bestimmten pol. Anpassungsmöglichkeiten)

Anpassungsmöglichkeiten)

- Kapitalverkehrskontrollen gewährleisten
- demokratisch kontrolliert sein

In den Debatten haben wir festgestellt, dass sie

- politische Spielräume schaffen kann
- bedeutet, die deutsche Exportweltmeisterschaft in Frage zu stellen
- ein Leitbild sein kann, das zu vielen Attac-Forderungen passt
- globale Ökonomie verstehen hilft (Das schafft natürlich die Auseinandersetzung mit Ihr!)
- für Attac eine Chance sein kann, in der Krise mit einer internationalen Forderung in die Offensive zu kommen

Gedanken aus der Diskussion zu einem Film über die ICU

- mit einem kurzen Film das Konzept vorstellen – zum Einsatz in Attac-Gruppen, zur Verbreitung via Youtube.

Kurz, knackig, informativ

schon ein Interview mit einem Menschen, der es schön erklärt, könnte den Zweck erfüllen mehr und spielerischer geht auch – v.a. wenn es die Leute dafür gibt

Auf Attac-Seite: Infofilm plus Forum – so dass Kommentare zum Film abgegeben werden können

Bilder zur negativen Situation heute könnten in Film auftauchen

Oder ein bisschen wie „die Sendung mit der Maus“?

ExpertInnen/Betroffene/Aktive aus verschiedenen Ländern könnten sprechen. (Kerstin empfiehlt, LA-Seminar im September zu nutzen.

es ist toll, wenn jemand einen Sohn an einer Filmakademie hat und der sich dann auch noch begeistern lässt...

Mal ein Seminar zum Thema anbieten? Könnte wertvoll sein. Nicht mehr vertieft.

Gedanken aus der Diskussion im Workshop

schöne Gedankenschnipsel zur Situation und der ICU

... nur noch Schuldscheine im Portemonnaie

... weg von ewig schwankenden Wechselkursen und vom Diktat des Dollars

... stoppt sie dabei, anderen ständig Schulden aufzuhalsen

... eine internationale Institution, aber eine gute!

... unter anderem: die ICU ersetzt den IWF

... Strafsteuern für Bilanz-Überschüssler

... Die ICU ist gut für lohn-gedumpte ArbeitnehmerInnen, für Entwicklungsländer und für die schwächeren der EU-Länder

Das Thema taucht z.Z. vor allem im Zusammenhang mit der Forderung der BRIC-Staaten auf nach Ablösung des Dollars als Weltwährung. Außerdem gibt es Passendes bei der Stiglitz-Kommission.

Eine große Herausforderung wird die Suche nach passenden Bündnis-Partnern sein. Spannende Akteure bisher: Euro-Memo-Gruppe, internationale Gewerkschaften, andere europäische Attacs (siehe u.a. die Seite von Attac-Österreich – Europäisches Attac-Vernetzungstreffen in Paris, 18.-20.9.2009), die Lateinamerika-AG, die am 19./20. September ein Seminar mit einem Experten von der „Bank des Südens“ macht.

Eine Herausforderung: Wie soll das Kind denn heißen?

Bei aller Liebe: Mit „Internationaler Ausgleichsunion“ werden wir nicht spontan die Herzen im Sturm erobern.

Assoziationen für einen neuen Namen:

Fairness, Fair Commerce, Fair Trade

gleiche Augenhöhe

global balance bank / agency / funds. World balance... oder auch .../system/institution

Solidarity...

Vorläufiger Favorit: Global balancing system